

12. GRin Ussner: Zwischenbericht Lastenradoffensive

Wie bereits Ende Februar in der Beantwortung des dringlichen Antrages zum Thema Lastenradoffensive mitgeteilt wurde, ist die Abteilung für Verkehrsplanung seit Jahren bemüht, bei neuen, größeren Wohnbauprojekten Verkehrsmittel des Umweltverbundes zu fördern. Es wird daran gearbeitet, ein Lastenradangebot in die Mobilitätsverträge zu integrieren. Für die Implementierung ist allerdings ein Betreiber notwendig – dazu laufen gerade Recherchen und es finden Gespräche mit potentiellen Anbietern statt.

Trotz des aufgrund der Corona Pandemie budgetär sehr schwierigen Jahres 2020, hat sich einiges in Bezug auf Lastenräder getan. Seit Mai kann über die Plattform www.das-lastenrad.at am Grazer Hauptbahnhof gratis ein Lastenrad ausgeborgt und getestet werden. Ebenfalls kann am tim-Standort Schillerplatz ein Lastenrad ausgeliehen werden. Hier testet die Holding Graz gerade die Implementierung eines Lastenradssystems im Rahmen von tim. Der Probetrieb ist auf ca. drei Monate angedacht. Ein weiteres Lastenrad soll am neuen tim-Standort Griesplatz kommen.

Des Weiteren plant die Abteilung für Verkehrsplanung eine Analyse von bestehenden Abstellanlagen für Lastenräder und Fahrradanhänger in vergleichbaren Städten im In- und Ausland. Es soll außerdem eine Bedarfsanalyse für Abstellanlagen und -flächen für Graz, im Rahmen der Radoffensive, durchgeführt werden. Diese Analyse könnte dann als Grundlage für kommende Projekte und Umsetzungen dienen.